
２０１５. ４. １１ 第７９号

ホームページ http://funasakashinbun.news.coocan.jp/

問い合わせメールアドレス funasaka.moriagetai@gmail.com

西宮市山口町船坂
木曜定休

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

平成２６年度最後のまちづくり塾。果たして次回は…？
３月２１日（土）午前、３回目にして平成26年度最終となるまちづくり塾
が公会堂で行われました。船坂に来て１ヶ月程度という新しいご家族も参
加されていたのが、個人的には嬉しかったです♪
今回の塾は、出席者たちで”船坂の解決すべき問題とその解決策を探

ろうという、出席者自身が実際に検討する”ワークショップ ”と言われる
形式でした。
船坂の問題としては、将来的な問題（高齢化・人口減による地域存続

の危機）よりも、間近の高齢者対策や、実際に農業されてる人が多かったからか、船坂の農地で直
面し、今の時点で考えなければいけない多くの問題点がピックアップされました。
また、個々でだしあった解決策のうち最も票を集めたのは、生活確保のために必要なコミュニティ

バス運営に関するものでした。最初は地域存続問題にあまり関係ないなぁと思いましたが、それ
は誤りで、今抱えている問題の解決が将来的な問題の解決案に深く関わっていることに気づかせて
くれたのは大きな収穫だったと思います。 中西 学

第 回アート 元気ネットワーク推進会議を開催しました

平成 年度より兵庫県が主体となり、神戸、龍野、養父、朝
来、篠山、淡路、そして船坂の計 か所の芸術祭をつなぎ、インタ
ーネットやポスター、パンフレットによる情報発信により、各芸術祭
の集客につなげるサポートを開始しています。
平成 年度第 回目となる推進会議を 月 日船坂で開催
しました。午後時 分のさくらやまなみバスの到着に合わせて
船坂橋バス停に集合、その後湯山古道を歩き古民家、善照寺、
旧船坂小学校等を見学の後、ランチルームにて推進会議を開催しました。
平成 年度は、 月１１日から開催される神戸ビエンナーレ会場にて、各芸術祭の案内や特徴

的な作家の作品展示などが予定されています。
兵庫県内には私たちが知らなかった芸術祭がたくさんあります。他の芸術祭に、そして船坂に少
しでも多くの方に足を運んで頂けるようになって欲しいですね。（八濱雅彦）
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入学おめでとう 

 さくら咲いたら一年生♪ 

今年度、船坂から斎藤晴穂（はるほ）君、塩貝穂佳（ほのか）ちゃん、中村玲月（れいき）君、善照

学園から５名が小学校に入学します。 

また、中学校には成瀬かなわちゃんと、善照学園から４名が入学します。 

小学校入学のみなさん、ランドセルが重いですね！ちゃんとバスに乗って行けるかな・・？ 

中学校入学のみなさん、制服が大きいですね！まだまだ小さくて可愛いなと思っていたのに、いつ

の間にか成長して、もう中学生になるんですね。 

新しい環境、新しい友達、何もかもが初めてで、期待半分、不安も半分！？でも、大丈夫！！ 

頼もしいお兄さん、お姉さんがわからないことは教えてくれます。 

困ったことは手伝ってくれます。   

みなさんが入学するのを楽しみに待っていますよ♪ 

船坂に住む私たちも、みなさんの門出を応援しています！ピカピカ

の一年生♪ピカピカのランドセルに負けないキラキラ笑顔で頑張っ

てくださいね(*^_^*)  (山 有里) 

初めまして 

  

初めまして。３月に西宮の樋之池町から１０班の上に引越

してきました岡本です。 

夫婦と８ヶ月になる娘の３人家族です。 

３月とはいえ、まだまだ寒い船坂の気候に戸惑いながら

も、見上げる星空の美しさに引越ししてきて良かったなぁと感

じています。 

色々とご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、宜しくお願い致します。 

(岡本 佑規・麻衣子) 

卒業・卒園 お別れスポーツ大会 

3月 15日(日)に子ども会主催の卒業・卒園 お別れスポーツ大会が開催されました。 

競技は「紙飛行機飛ばし」。整列して会長挨拶の後、紙飛行機を折るところから始まりまし

た。参加は 2 歳～6 年生と幅広く、皆夢中で紙飛行機を折り、テスト飛行で飛行機を追

いかけていました。横長だったり、2段積みだったり子供の想像力は凄いですね。 

競技は年齢層別に行われ、それぞれの 1～5 位でお菓子の賞品を貰ってとても嬉し

そうでしたが、僅差で貰えなかった子も・・・。最後に卒業・卒園児はお祝いを頂き、参加

賞にお菓子を貰い、皆ご満悦♪で体育館を後にしていました。 

卒業・卒園のみなさん、おめでとうございます。（塩貝 聖子） 

 



 

 

 

船坂住民数珠つなぎ 武山アキさん 

数珠つなぎでは、自宅にお邪魔して話をお聞きすることがたまにあり

ます。今回、９班の武山アキさんのご自宅にお邪魔したとき、小柄な

アキさんはお部屋に可愛らしく”ちょこん”と鎮座ましましてらっしゃい

ました(^_^) 

―アキさんの出身はどちらですか。 

ア）生まれは鹿児島県の徳之島なんです。うんと若い時分に結婚し

て子どもも１人いたとき姉が亡くなってしまってね。小学校３年生を筆頭に姉の子どもを３人引き取

ることになって、１０代にして一気に４人の母親になったんよ（笑）。 
 

―それは大変ですねぇ。 

ア）大変なのはまだまだこれからよ。主人は先に大阪で鉄工関係の仕事をしてたから、１９歳の時

に子ども全員連れて船で十数時間かけて大阪にでてきて暮らし始めたのに、２０歳の頃、私が胸を

わずらってしまって３年間も入院。でも、田舎者で薬なんて飲んだことなかったのが良かったんやろ

ね。”薬がものすごくよく効いたからあんたは助かったんやで”とお医者さんがよく言ってたわ（笑）。 
 

―船坂にくるまではどちらに住まれてたんですか。 

ア）神戸市内や宝塚。主人の腕がよかったのか、あちこちから仕事に誘われて、そのたびに引っ越

してました。子ども達は転校が多くて申し訳なかったんやけど、それでも行く先々でお世話になった

人たちや知り合った人たちがみんないい人でね。今でもまだ、多くの人たちとお付き合いさせてもら

っていて、うちに集まって遊んだりしてます。だから、その人たちはうちの家を”武山喫茶”って呼ん

でるんよ（笑）。 
 

―アキさんは喫茶のママさんなんですね（笑）。船坂にはいつ来られたんですか？ 

ア）昭和５０年頃でした。その時には子どもたちも大きくなって、総勢１６人がこの家に住んでいて、

とても賑やかだったですね。主人は動物が好きだったんですけど、ここに来て土地が広くなったから

か、動物をたくさん飼いはじめてね。猪・鹿・チャボ・七面鳥・犬・猫・ウサギ等々。餌の世話だけでも

大変でした。養鶏場でもないのにチャボや七面鳥は各１００羽以上いましたよ。だから主人のこと

を”船坂のムツゴロウ”って呼ぶ人もおったよ（笑）。 
 

―何か好きなことはありますか？ 

ア）スポーツはしないけど見るのが大好き。野球・サッカー・大相撲なんか、テレビで見だしたら集中

してしもて、人から話しかけられても返事をしない。それで娘に怒られたこともあります（苦笑）。あ

と、たくさん飼ってた動物も今は、猫の”クロ”だけになったけど、この猫は亡くなった主人が”ワシが

おらんようになったら寂しいやろうから”と言って飼ってくれた猫なんよ。だからこの”クロ”ちゃんとの

生活をこれからも楽しんでいきたいと思ってます。（インタビュアー：中西 学）
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船坂コミュニティーからのお知らせ 

４月は選挙の為ランチは出来ませんが、カフェは行います。 

５月はランチ・カフェともします。５月の３日は連休中

ですが、重松先生のエレクトーンの伴奏で歌声 

カフェをしますので、日頃のうっぷん晴らしに大きな

声を出してみませんか？ 

加工グループも地域の皆様のご協力で船坂の材料を使用したジャムを事務所の方で販売していま

す。ランチの時も出来るだけ船坂のそば粉やジャムを使ったお菓子を販売していきたいと思っていま

すので是非お越しください。 

４月１９日（日）  １３時よりカフェ 

５月 ３日（日）  １３時より歌声カフェ 

５月１０日（日）  １２時よりそばランチ 

５月１７日（日）  １３時よりカフェ 

 

 

趣味の特別展として、「故中西博子遺作展」を４／２８～５／２１の間開催します。 

多数のご来場お待ちします。(船坂文芸サークル) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月７日。突然意識不明となり３０分少々で目覚

める。軽い梗塞だったが生活不便なし。高齢化社

会の中で皆さんも気をつけましょう。僕は４月から

元気に活動始めてます。（池田 壱和） 
 

 

 

 

 

 

 

やっと春がやってきましたね！！ 

今年は雨が多く、きれいな桜もあっという間に散り始め

ていますね。 

本当にきれいな桜なのに～残念です。 

4月は新しいスタートで皆様バタバタして 

いるのではないでしょうか？私は花粉症で大変な時期

でもあります。 

ですが、毎朝、犬の散歩をしていると近所の方々が声

をかけてくれ、船坂の温かみを感じているこの頃です。 

（プライス里佳） 
 

★船坂のサークル活動★ 
[バレーボール]水 19:30  [テニス]水 10:00 土日 9:00 
[グランドゴルフ]水金 (7-9 月) 9:30 (その他月) 13:30 
[野球]月 2-3 回      [ゴルフ]年 3-4 回 
[ヨガ]月 10:00 火 19:30 [カラオケ]第 2・4 土 
[陶芸]第 2・4 火      [趣味作品]常設展 
[たんぽぽ]第４日曜 

 


